
Cronologia eventi Scuola Matteucci

A cura del Comitato genitori Campi Centro - Aggiornamento dicembre 2012

13/04/2010-A seguito della verifica del Provveditorato alle opere pubbliche su gli 
elementi  non strutturali delle scuole il 1°Piano della Matteucci e la palestra vengono 
dichiarati inagibili per problematiche legate al controsoffitto e al tetto . 

I genitori esprimono forte perplessità per questa verifica visto che la scuola è stata 
costruita durante il periodo fascista ed è identica a tante altre che non sono state 
chiuse (vedi la scuola elementare di Signa).

I ragazzi del 1°piano della Matteucci  vengono trasferiti immediatamente in via Verdi 
(senza che sia fatto nessun adeguamento (servizi igienici insufficienti, sbarre alle 
finestre, imbiancatura, impianto elettrico, tende, piattole , scarafaggi etc. etc.). 
Professori e personale Ata eccezionali rendono “possibile” la conclusione dell’anno 
scolastico.

Il Sindaco promette che se la somma necessaria per la sostituzione del controsoffitto 
alla Matteucci e per la sistemazione del tetto alla palestra sarà inferiore a 500000,00€ 
adotterà il criterio di “somma urgenza” quindi i lavori potranno partire subito  a giugno 
e termineranno a settembre prima dell’inizio del nuovo anno scolastico.

09/06/2010-Il sindaco e l’assessore Fossi comunicano al Consiglio di Istituto che la 
somma necessaria è passata da una stima di 300 000,00-400 000,00€ a 
2.000.000,00€ a causa dell’adeguamento sismico dell’edificio in base al PCM 3274 del 
2003; entro il 31 Dicembre 2010 tutti gli edifici pubblici dovevano essere controllati ed 
inseriti in una graduatoria di vulnerabilità sismica per permettere alle amministrazioni 
di stabilire un piano di intervento legato alla priorità.

Chini dice che ha già provveduto ad inserire nel bilancio la somma necessaria 
all’intervento e quindi entro il 31/07/2010 sarà disponibile il progetto esecutivo, 
l’aggiudicazione dei lavori avverrà entro il 31/12/2010 ed i lavori inizieranno durante 
l’anno scolastico con i ragazzi al piano terreno .

I genitori esprimono forti perplessità sia per i disagi che un cantiere del genere 
avrebbe potuto arrecare ai ragazzi per il rumore le polveri e quant’altro che per le 
gravi condizioni dei locali di via Verdi; l’assessore Fossi garantisce che durante il 
periodo estivo si provvederà a risanare via Verdi.

I genitori chiedono al sindaco con quali soldi avrebbe provveduto a tali interventi vista 
la condizione in cui versano le casse comunali; il sindaco risponde che ha già 
provveduto a richiedere al MIUR di mettere a disposizione appositi finanziamenti.

Il sindaco dice anche che la palestra sarà pronta per l’inizio dell’anno scolastico 
2010/2011.



14/07/2010-I lavori non sono iniziati né in via Verdi né alla Matteucci né alla palestra. 
Il dirigente scolastico comunica che la presidenza e la segreteria si sposteranno alla 
Garibaldi per creare 2 aule ed altri spazi per togliere 2 classi da via Verdi, i lavori 
inizieranno alla fine del mese.

08/09/2010- Delli e Menconi dopo avere constatato che in via Verdi non era stato 
fatto niente di quello richiesto dal consiglio di istituto e garantito dall’amministrazione 
chiedono ispezione dei vigili del fuoco e dell’asl per la presunta violazione della 
sicurezza.

Delli e Menconi richiedono al comune copia della scheda delle condizioni statiche della 
Matteucci redatta nel 2003 dall’ingegnere Poggetti e dall’architetto Checcucci i quali 
dichiarano che “la scuola Matteucci è in buono stato di conservazione, correttamente 
dimensionata e in grado di opporsi efficacemente ad eventuali azioni orizzontali 
indotte da un sisma” ovviamente essendo stata costruita prima del 1982 non rispetta i 
vigenti criteri antisismici.

Il sopralluogo dei vigili del fuoco si conclude con la stesura di un verbale nel quale si 
menzionano numerose difformità:

-Uscita di sicurezza troppo stretta

-Segnaletica insufficiente

-Impianto elettrico non a norma

-Mancanza di manicotti antincendio

Delli e Menconi chiedono udienza al sindaco il quale si nega più volte e solo dopo 
l’uscita di un articolo polemico sulla Nazione (09/09/2010) vengono convocati i genitori 
in villa Rucellai. A seguito delle rimostranze forti, determinate e ferme di quest’ultimi i 
lavori partiranno il successivo lunedì a soli 3 giorni dall’inizio dell’anno scolastico.

Il braccio di ferro fra l’amministrazione comunale ed i genitori continua a causa dei 
lavori in via Verdi fatti con superficialità e negligenza e alla mancanza di informazioni 
riguardo la sistemazione della Matteucci così Delli e Menconi promuovono 
un’assemblea pubblica con l’amministrazione Comunale ed il Dirigente scolastico per 
cercare di ottenere informazioni certe su quella che da sistemazione temporanea era 
oramai diventata definitiva.

08/10/2010- Il Consiglio di Istituto all’unanimità chiede ufficialmente al Comune 
informazione tempestiva sulla sistemazione della scuola Matteucci.

15/10/2010-Assemblea pubblica presso la Limonaia di villa Montalvo.

Esplode l’esasperazione dei genitori che avevano appreso dai giornali che alla 
Matteucci sarebbe stato ricavato un terzo piano tramite l’abbassamento di un solaio 



per la creazione di uffici comunali; intervento effettuato con i ragazzi al piano terreno 
durante l’anno scolastico.

L’ingegnere Vignoli illustra la perizia sulla Matteucci che risulta in buono stato di 
conservazione. I problemi sono il tetto della palestra ed il controsoffitto della Matteucci 
troppo pesante e troppo distante dal pavimento.

Per rendere la scuola di nuovo agibile un genitore muratore spiega che basterebbe:

1-Rimuovere il controsoffitto attuale

2-Ripristinare un controsoffitto leggero ad un’altezza inferiore e non ancorato al tetto

3-Rifacimento del tetto della palestra

Lavori fattibili nei tre mesi di chiusura estiva.

Questa ipotesi di intervento è anche nella perizia di Vignoli (ipotesi di intervento n°1)

22/10/2010-Il sindaco a mezzo stampa annuncia la costruzione di una nuova scuola e 
quindi nessun lavoro alla Matteucci .

Delli e Menconi non comprendono l’ostinazione del sindaco a non volere ripristinare 
l’uso del 1° piano della scuola e insospettite iniziano numerose ricerche e scoprono

1-Due interrogazioni parlamentari dell’onorevole Rosa De Pasquale al ministro della 
pubblica Istruzione nelle quali il comune di Campi Bisenzio chiede di potere derogare 
al patto di stabilità per potere reperire i fondi necessari alla messa in sicurezza  
dell’edificio Matteucci per gli elementi non strutturali.

2-Delibera 420 del 31/03/2010 della regione Toscana che approva le direttive regionali 
D1.9 per la determinazione dei criteri di assegnazione dei fondi comunitari e nazionali 
o regionali per l’esecuzione degli interventi di prevenzione e rischio sismico negli 
edifici di pubblica utilità (una scuola parzialmente chiusa ha la precedenza assoluta 
all’acce di questi fondi!).

Delli e Menconi capiscono che la Matteucci è la “gallina dalle uova d’oro”.

Continua il braccio di ferro con vari articoli di giornale.

26/11/2010-Chini chiede al Consiglio di istituto se è favorevole alla costruzione della 
nuova scuola pronta per l’anno scolastico 2012/2013.

Ovviamente tutti sono favorevoli anche se nutrono perplessità sulle tempistiche e sulla 
realizzazione stessa a causa delle varianti indipendenti dalla volontà 
dell’amministrazione .I dubbi e le perplessità sono rafforzati dal fatto che  alcuni 
componenti del consiglio di istituto provenienti dal consiglio di circolo delle elementari 
in passato hanno visto il progetto di scuole che non sono mai state costruite.

Chini promette che durante la pausa natalizia i locali di via Verdi saranno rimbiancati e 
ristrutturati, il tetto della palestra verrà riparato durante l’estate ed anche la facciata 
della scuola.



04/02/2011-La presidente informa il consiglio di istituto che il sindaco ha comunicato 
a Gennaio ad un gruppo di genitori di avere ricevuto 450000,00€ per la sistemazione 
del tetto della palestra e per il rifacimento della facciata ma non li può spendere a 
causa dei tempi burocratici; il Consiglio di Istituto decide di convocare il sindaco per 
chiarimenti.

21/03/2011-Chini al Consiglio di Istituto conferma di avere ricevuto la somma di 
450000,00€ e dice che  per sistemare il tetto della palestra sono necessari 
650000,00€ e con una cifra di questa entità i tempi burocratici non permettono di 
intervenire prima dell’estate quindi ha pensato di istallare un pallone nel cortile della 
scuola al costo di 125000,00€.

Ovviamente Delli e Menconi non approvano e chiedono come mai non si possono 
accorciare i tempi burocratici visto che la palestra deve essere sistemata da 1 anno. 
Chini risponde che le spese vanno messe in bilancio ma il 14/09/2010 era già stata 
fatta una variazione di bilancio (delibera 242) con l’inserimento di 3.000.000,00€ per 
la sistemazione della scuola Matteucci.

  


